

Margarita, la turbera revive

Caja de Burgos promoverá el voluntariado para seguir manteniendo este vestigio natural, tras el éxito de la primera experiencia desarrollada el pasado fin de semana con 31 personas

A.C. / Herbosa

Plantas carnívoras, musgos especiales o lagartijas únicas son algunas de las joyas que habitan en las turberas, espacios naturales donde durante miles de años la acumulación de musgos en condiciones de humedad y acidez específicas han generado una biodiversidad propia de climas boreales del norte de Europa. Sin embargo, el valor en el mercado de la turba, muy apreciada como capa vegetal para la tierra, ha hecho que muchas de ellas sean explotadas comercialmente, como sucedió con la Turbera Margarita. Caja de Burgos dedicó en 2001 cerca de 150.000 euros a su recuperación, en la que también ha participado la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Castilla y León, pero ahora le ha llegado el turno a los voluntarios.



Treinta y un voluntarios disfrutaron el sábado de la primera jornada de recuperación de la Turbera Margarita.
DB

El pasado fin de semana, el Aula de Medio Ambiente de Caja de Burgos promovió la primera actividad con voluntarios en Margarita. Su responsable, Miguel Ángel Pinto, la califica de «éxito», porque acudieron 31 personas y siete de ellas procedían de la zona de Valdebezana y su entorno, «algo muy importante, porque ellos deben coger el relevo». La actividad resultó ser tan positiva que Caja de Burgos ya ha iniciado una campaña de captación de voluntariado por toda la comarca y la provincia con la vista puesta en seguir trabajando en la Turbera Margarita.

El musgo esfagno, creador de las turberas, las plantas carnívoras llamadas droseras y las ranas ya pueblan de nuevo la Turbera Margarita, que tras su explotación quedó convertida en un gran arenal sin vida. Este hecho anima a Caja de Burgos a continuar con este proyecto medioambiental bajo el lema 'Margarita, la turbera que quiere volver'.

Los 31 voluntarios que acudieron el pasado sábado, con edades entre los 5 y los 60 años, lo comprobaron de primera mano y con las explicaciones de un experto en la materia. Además de conocer este enclave, dieron el callo, y plantaron 300 nuevos árboles, sobre todo, acebos, serbales de cazadores y cerezos silvestres. Asimismo, repararon parte del vallado que impide la entrada de ganado en la turbera y que se había deteriorado tras este duro invierno.

Cualquier amante de la naturaleza puede entrar en la Turbera Margarita, pero desde Caja de Burgos advierten que se tiene que evitar al máximo acercarse a las orillas de las lagunas, donde crece el musgo esfagno, la clave para la recuperación de este espacio y su particular capa vegetal. Una buena opción es apostarse en la caseta de observación de aves construida por Caja de Burgos y disfrutar con unos buenos prismáticos.



promecal

Publicidad - El Equipo - Aviso Legal

Se recomienda una resolución de pantalla de 1024x768 en versiones actualizadas de los navegadores más habituales para la correcta carga de la web.

Diario de Burgos digital se basa en el Sistema de Gestión de Contenido **Perséfone (SGC/CMS)** desarrollado por Ceres Comunicación Gráfica

OTRAS WEBS DEL GRUPO PROMECAL

Grupo Promecal | Ceres C.G. | Revista Osaca | Diario de Burgos | Diario de Ávila | Diario Palentino | El Día de Valladolid | La Tribuna de Albacete

La Tribuna de Ciudad Real | La Tribuna de Puertollano | La Tribuna de Toledo | La Tribuna de Talavera | SPC | Canal 6 Navarra | Ical News | Agencia Ical